

BOLETÍN DE PRENSA No. 346 ->>

Destacan en conferencia las múltiples aplicaciones de la psicología en el ámbito de la seguridad pública.

Como parte de la Primera Jornada en Investigación y Aplicación Psicológica, el maestro Aurelio Israel Coronado Mares, profesor de la UAA y del Instituto de Ciencia Aplicada; impartió la conferencia sobre “La psicología forense en nuestro estado y en nuestro país”.



En entrevista, destacó que son muchas las aplicaciones de la psicología en el ámbito legal, “básicamente en la seguridad pública, que es la prevención del delito, aseguramiento del delito, procesos judiciales, atención en penitenciaria; de manera general los procesos de violencia, tanto en víctimas como en victimarios, en donde el psicólogo tiene un papel importante.

Dijo que hoy en día considerando el incremento de casos de violencia, el psicólogo participa cada vez más: en la atención y valoración de víctimas, en que dichas valoraciones se introduzcan en los juicios, en el diseño de programas de prevención del delito, entrevistando a los testigos para obtener mayor información sobre algún delito y en la formación de elementos policiales. Sin embargo, subrayó que en Aguascalientes, este profesional se involucra más dentro de un proceso judicial, tratando criminales y formado policías.

En este sentido, el profesor Coronado Mares destacó que para desempeñarse en este campo laboral de la psicología forense, los psicólogos deben adquirir conocimientos sobre psicología criminal y forense, derecho así como la práctica metodológica; temas que en la UAA ya se han incorporado en el plan de estudio, mediante materias optativas. Además de que se promueven eventos académicos de actualización, como la Jornada en Investigación y Aplicación Psicológica.

Sobre los elevados casos de violencia en el país, los profesionales de psicología tienen un reto mayor para especializarse, investigar e informarse sobre el contexto de México y Aguascalientes. “Ya que _explicó, todavía estamos en fases donde aplicamos técnicas de otros países en contextos diferentes, por lo que se requiere hacer mayor investigación, para tener una mejor información y así poder adaptar dichas técnicas a nuestro entorno”.

Agregó que, “efectivamente en México se está recrudeciendo la violencia por muchos factores y variables, por lo que el psicólogo tiene que participar en el estudio de esto, así como en la formación más integral que considere este contexto”.

Por otra parte, el maestro Aurelio Israel Coronado Mares, explicó que existen dos tipos de violencia básicos: la afectiva, que son actos explosivos que hacemos o decimos fuera de control y del cual luego nos arrepentimos; la otra es la violencia predatoria, en la cual la persona emplea la violencia para obtener beneficios y lo hace sin culpa.

Por lo que exhortó a la sociedad en general, a identificar si se esta viviendo alguna situación de violencia, es decir, someterse a la voluntad de otro individuo que hace daño. “Todos tenemos relaciones de poder unos con otros, si dicha relación me hace sentir mal y pienso parte del día en ello, significa que existe una relación violenta; la cual si no se soluciona dialogando, es una señal de alerta”.

Finalmente, el maestro Coronado Mares destacó que la organización de estos eventos académicos redunda en la formación de los estudiantes, lo cual demuestra su interés en participar de las problemáticas actuales, por lo que exhortó a los universitarios a continuar su preparación así como a interesarse en su entorno social.